

Mensaje para médicas y médicos residentes, ciclo 2023-2024

Estimadas médicas y médicos residentes: la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México les da la más cordial bienvenida al ciclo académico que inicia en este mes de marzo.

La UNAM pone a disposición de todas las y los universitarios una amplia gama de programas entre los que destacan su biblioteca virtual y actividades culturales, deportivas y artísticas que enriquecen el desarrollo integral de los residentes médicos.

Para esta División es un orgullo contar con una plantilla de posgrado: Especializaciones médicas y Posgrados de Alta Especialidad que suman más de 13,500 médicas y médicos distribuidos en las 161 sedes académicas de nuestro país.

Sin duda, la interacción entre las sedes académicas y la División de Estudios de Posgrado se ha venido afianzando y durante el 2022 se instauraron nuevos programas, con la finalidad de hacerles ver y sentir su pertenencia a nuestra Universidad a ustedes, residentes de Medicina.

Entre estos programas se encuentra la **Oficina de Atención a las y los residentes** en donde se brinda orientación ante problemas de acoso, discriminación, violencia o cualquier otro asunto que vulnere sus derechos humanos.

Está también la **Oficina de Trabajo de Campo** cuyos integrantes acuden a las sedes académicas con la finalidad de platicar y convivir con ustedes para obtener comunicación directa e información relevante para mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje. Además, allí se da información sobre movilidad académica, becas, servicios escolares, la unidad de simulación de posgrado, eventos culturales y otros más.

La página de la División está en constante renovación, con la finalidad de que encuentren las novedades académicas y también culturales, para que su formación sea más holística y humanista.

También contamos con programas en colaboración con salud mental en los que ustedes tienen la oportunidad de apoyarse con profesionales de

la salud. Y con Comunidad Cultura UNAM se ofrecen puntos para que puedan acceder a distintos eventos culturales.

Recuerden que tienen acceso a la **Biblioteca Médica Digital** que cuenta con recursos educativos y bibliográficos en la que pueden consultar en línea más de 22 mil revistas y 480 mil libros.

Se mantiene la comunicación mediante información electrónica con cada residente, a fin de que cuenten con la agenda de exámenes y otros trámites académico-administrativos que llevarán a cabo durante su residencia y posgrado.

Por otro lado, el **curso en línea de docencia** tiene el objetivo de que ustedes cuenten con los elementos teóricos de enseñanza para la mejor formación de sus médicas y médicos residentes de menor jerarquía y estudiantes de medicina, como parte del Seminario de Educación de las residencias médicas. Seguimos realizando la evaluación docente para conocer las fortalezas y áreas de oportunidad en docencia y en los ambientes clínicos de aprendizaje. Además, mensualmente se lleva a cabo el Seminario de Investigación en Educación Médica mediante sesiones de Zoom en la que participan académicos de la UNAM y de las sedes clínicas.

Próximamente también contaremos con la **revista Medicina y Cultura**, una mirada contemporánea sobre salud, que es una revista de divulgación en la que ustedes también podrán participar enviando artículos, ensayos, cuentos cortos y material relativo a estos temas.

Como ustedes saben, la Subdivisión de Especializaciones Médicas lleva el Programa Único de Especializaciones Médicas (PUEM), que se está actualizando constantemente a través de los Comités Académicos de cada área; sus profesores y el comité respectivo de la especialidad intervienen en la actualización de los programas académicos de cada una, así como en la elaboración del examen departamental que van a presentar y que sirve de retroalimentación no solo para ustedes, también para sus sedes y profesores, a fin de visualizar las áreas de oportunidad y como apoyo en la creación de nuevas especializaciones.

Queremos que sepan que su formación nos interesa, pero también nos interesan sus condiciones particulares como seres humanos en crecimiento académico y profesional.

Les recomendamos que revisen las normas de las residencias médicas, las que rigen a cada institución y las de esta División, para que estén enteradas y enterados de su situación académica y laboral.

Consideren que estaremos atentos y cerca de ustedes para apoyarles y estimularles en esta etapa de su vida profesional y también personal.

Nuevamente, sean bienvenidas y bienvenidos quienes ingresan por primera vez y quienes avanzan con paso firme.

POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU,

Dra. Teresita Corona

Jefa de la División de Estudios de Posgrado, UNAM